



Reportan negativa de Brasil a pacto de EEUU sobre minerales críticos

Description

(Brasilia) El Gobierno de Brasil rechazó adherirse a la alianza sobre minerales críticos promovida por Estados Unidos, al considerarla restrictiva, mientras prioriza acuerdos bilaterales con otros países, difundieron hoy medios de prensa del gigante sudamericano.

Según el portal G1, el tema figura en la agenda del encuentro que preparan los presidentes Luiz Inácio Lula da Silva y Donald Trump, previsto para marzo en la Casa Blanca, aunque la parte brasileña apunta que la negativa no debe afectar la relación bilateral construida entre ambos mandatarios.

La postura de Brasil quedó evidenciada esta semana, cuando Estados Unidos convocó a 54 países y la Unión Europea a una reunión ministerial en Washington para presentar su intención de crear un bloque comercial destinado a controlar la producción, la refinación y los precios de estos minerales y arrebatarle a China el dominio del mercado.

Una fuente del Palacio de Planalto dijo a G1 que el hecho de que el Gobierno de Lula enviara a ese encuentro a un diplomático de bajo rango, destinado en la embajada brasileña en Estados Unidos, ya fue una respuesta clara de que no se adherirá al pacto.

Fuentes brasileñas calificaron la propuesta como una “camisa de fuerza” orientada a satisfacer exclusivamente intereses estadounidenses, en un esquema que limitaría la soberanía del país sobre sus recursos y lo relegaría al papel de proveedor de materias primas.

El gigante sudamericano posee la segunda mayor reserva mundial de minerales críticos y tierras raras, solo detrás de China, y el Ejecutivo de Lula apuesta a dominar el ciclo completo de procesamiento y evitar repetir experiencias previas en las que exportó recursos sin valor agregado, sostuvo el medio.

Con miras a eso, el Palacio de Planalto defiende una estrategia basada en la universalidad y la bilateralidad, abierta a negociar con Estados Unidos, la Unión Europea, China e India, sin exclusividades ni alineamientos automáticos.

En ese sentido, el diario Folha de São Paulo difundió que Brasil negocia un acuerdo sobre minerales críticos con India, que podría firmarse durante la visita oficial que realizará Lula este mes al país asiático.

De acuerdo con la prensa local, cualquier entendimiento futuro deberá incluir inversiones en procesamiento en territorio brasileño y transferencia de tecnología, condiciones consideradas esenciales para un desarrollo soberano del sector estratégico.

El Maipo/PL

Date Created

Febrero 2026

www.elmaipo.cl